
 

 

有關越南政府於疫情期間穩定學費事宜 

駐越南代表處教育組 

最近，胡志明市教育與培訓廳已經發公文給各所私立及國際學校，

要求其穩定 2021-2022 學年學費與其他費用。本案源於之前胡志明市

一些私立及國際學校有提高學費之打算。 

面對 COVID-19 演變複雜之情況，越南政府已經及時提出許多有

效辦法，以確保國家之雙重目標，實現防疫並穩定生產。實際上，疫

情仍然給許多行業、企業及家庭造成很大的影響。因此，在 2021 年

物價管控方面，越南政府特別注重穩定物價，為人民生產、經營及生

活減輕負擔。 

根據越南政府之指導，越南教育與培訓部也對學費穩定給予高度

的關注。該部已經向越南政府申請按照 2020-2021 學年之標準保持

2021-2022 學年之學費，旨在為學生及家長分憂解難，分擔經濟壓力。 

該部於 2021 年 4 月 16 日頒發給各教育機構之第 1505/BGDĐT-

KHTC 號公文，要求按照 2020-2021 學年之標準保持 2021-2022 學年

之學費，盡可能向學生解釋清楚各款收入；同時建議各部們及省市人

民委員會加強審查各款收支、學費成長趨勢，及時處理有關學費管理

規定之違法行為。 

收到該部的指導公文之後，大部分省市教育廳儘管遇到許多困難，

都盡力穩定學費，甚至減免學費，例如：峴港市決定減免高中以下之

學生 2020-2021 學年上學期前 4 個月之學費；商貿大學減免學費總額

之 7%，另外補助學生在家線上學習期間之網路費用；FPT 大學減免

夏季學費總額之 20%；Phenikaa 大學減免 2020-2021 學年第二學期所

有科目學費之 5%等。 

然而還存在一些私立學校，尤其是國際學校未能執行穩定學費之

要求。在胡志明市教育與培訓廳有關 2020 年財政管理工作總結以及

2021 年開展任務之會議上，胡志明市教育與培訓廳黎淮南副廳長已

表示其原因來自於目前有一些規定不符合實際情況，尤其是在疫情期

間私立及國際學校之學費管理方面。黎副廳長強調穩定高中以下之私

立及國際學校之學費是 2021 年胡志明市教育與培訓廳財政管理重要



 

 

任務之一。 

在法規方面，目前越南沒有有關私立及國際學校收支學費的具體

規定，就讀私立及國際學校屬於個人意願。一分錢一分貨是私立學校

的特徵。但是經營工作不可離開社會責任，經營規模越大，越專業，

越要注重社會責任，尤其是在教育領域。 

在越南全國正在努力打擊疫情的情況下，穩定學費不僅是各教育

機構對受疫情影響之學生家庭的分擔，也是各教育機構樹立完美，專

業形象的機會，更是體現人類價值觀，發揮越南人民團結精神的義舉。 
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